

SUSCRIPCIONES  
PAO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1.25  
Número suelto. > 0.05  
Id. atrasado > 0.10

# EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:  
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones  
al Administrador, Corres-  
pondentes y en las principales  
Agencias.

## AGENCIA de VOLUNTARIOS para Ultramar

Esta Agencia admite hombres para Cuba de 19 á 40 años de edad, aun cuando sean casados, los cuales gozarán los beneficios que concede la Real orden de 13 de Enero que son:

- 1.º 250 pesetas cada año y 50 más el embarque.
- 2.º Las expresadas 250 pesetas se abonarán bien por años ó por meses como el interesado lo desee, y puede además consignarla á su familia, la que percibirá 20 pesetas 83 céntimos al mes.
- 3.º Los que se inutilicen en campaña tendrán derecho al ingreso en inválidos; y los que sean licenciados por inútiles á consecuencia de enfermedades, obtendrán plus de retiro.

Para más informes dirigirse en

Palma de Mallorca, á la fonda de Jaime Barreres, calle Ballester, 4 y 6, piso 3.º  
Manacor, en el café de Guillermo Pesa.  
Porreras, en el estanco de Jaime Grau.  
Alaró, Bernardo Colomar.  
Dirección: Francisco Cortés, calle Hospital, 17, 3.º, 2.ª, Barcelona.

Nota.—Los menores de edad necesitan consentimiento de los padres.

## Un caso

Un caso y un caso manifiesto de irresponsabilidad es indudablemente el celeberrimo concejal señor Mayol.

Lo ha dicho muy bien nuestro correligionario D. Eugenio Losada.

Basta fijarse en el extracto de la sesión ayer celebrada por el Ayuntamiento; basta recordar lo acaecido en sesiones anteriores; basta, en fin, haber leído solo una vez los discursos del bravo concejal conservador en el seno del Consistorio para conocerse de lo que decimos.

Imposible parece que un partido gubernamental que blasona de organizado y serio admita para usar su representación y para llevar la voz de su minoría en los actos públicos de una corporación popular tan importante como el Ayuntamiento de Palma; á un hombre de las luces, de las condiciones y circunstancias del caso que nos ocupa.

Comprendemos que antes de la campaña actual fuera el señor Mayol desconocido y erróneamente juzgado por los prohombres de esa agrupación política á cuya sombra obtuvo nuestro infeliz Cabriñana el acta de concejal; lo que no podemos comprender, lo que en manera alguna nos explicamos sin menoscabo de aquella seriedad conservadora tan decantada por ciertas gentes, que ni nociones tienen, por lo visto, de lo que la palabra significa, es que, una vez conocido el señor Mayol, siga siendo el portavoz de sus correligionarios en las sesiones del cabildo municipal.

Verdad es quién puede negarlo? que la minoría conservadora del Ayuntamiento de Palma representa en la corporación el papel que se merece con y sin los discursos, las intemperancias, las bufonadas de su impertérrito defensor; verdad es que ese papel que á cada nueva sesión más bajo se coliza cuando es el público la opinión la que señala el justiprecio; verdad es que para defender lo indefendible, para decir algo en apoyo de las mil y una arbitrariedades, de los innumerables atropellos que constituyen la gestión administrativa del actual alcalde, basta y aun sobra un orador de la talla y de los talentos de Mayol; pero aún así no se concibe lo que está pasando en el Ayuntamiento de esta muy noble y leal ciudad de Palma.

El espectáculo que en él está dando á diario la minoría ministerial es de aquellos que no solo no se explican sino que no tienen nombre, ni calificativo adecuado en el deconionario de la lengua.

Los ediles canovistas que sienten todavía un resto de pudor, que tienen discernimiento bastante para comprender la realidad de los hechos y que no quieren hacerse cómplices de las demasías de los escándalos, de las escenas burdas y ridículas que en cada sesión se desarrollan, á la faz del país, á las mismas barbas de aquellos electores por virtud de cuyos sufragios alcanzaron la honrosa investidura de representantes del pueblo, han preferido faltar al cumplimiento de su deber, declarándose en huelga perpétua, á sancionar con su presencia hechos que pugnan con su manera de ser y de sentir, hechos que á fuerza de repetirse han llegado á formar sis-

tema, han llegado á adquirir una triste celebridad, han conseguido atraer como atrae siempre el anuncio de los espectáculos sensacionales, gratis por añadidura, hasta el extremo de que ya consideran muchos un sacrificio dejar de asistir todos los lunes á eso que el vulgo distingue gráficamente con el dictado de «escándalos municipales.»

Digan sino porqué se retraen, no una ni dos ni tres veces, sino por sistema, por rutina inquebrantable, á las reuniones del cabildo municipal, los concejales conservadores Sres. Sbert, Estarás, Esteva, Palmer, Bonet y Ferrá inclusive, que solo aparece cuando ha de proponer rogativas, cuando ha de impugnar obras que tienen para él excepcional interés ó cuando sabe que ha de ofrecérsele ocasión propicia para reiterar sus opiniones particularísimas acerca del archivero municipal ó de la plaza de cronista recientemente creada por el Ayuntamiento.

Digannos sino los prohombres de la conservaduría mallorquina, á qué se debe realmente el hecho de que en todas las sesiones municipales haya de verse reducida á su más mínima expresión la ya exigua minoría de aquel partido, quedando pura y simplemente representada hoy, mañana y siempre por el alcalde, que no puede faltar, sopena de dejar la presidencia al adversario, y por los concejales Mayol y Serra.

Los Sres. Sbert y Esteva á quienes no ha cegado hasta el último límite el espíritu de bandería y que estiman su dignidad y el decoro de la corporación, han dejado alguna vez su puesto en pleno cabildo mientras desbarbaba el Sr. Mayol, demostrando con ello la exactitud de la tesis por nosotros sustentada actualmente.

Y han hecho bien los conservadores en abandonar á su correligionario solo con sus propias chifladuras. El alcalde y el señor Serra constituyen con él la perfectísima trinidad encargada de ridiculizar la grey canovista ante el vecindario de Palma.

Con la capa de una moralidad excesivamente enarbolada, que parece ser el símbolo de la bandera de los Romeros y Bosch y Cabriñanas—tal vez para que sus actos tengan más relieve—ha querido inmortalizar su nombre el concejal señor Mayol.

Y á esta obsesión, que obsesión es en él la tal consigna, y á su falta de criterio sano, y al afán que siente de exhibirse, y á la inquina política que le corroe las entrañas, débense todos esos escándalos que con harta frecuencia se suceden en nuestra corporación municipal y que tuvieron ayer demostración más viva en las deplorables escenas desarrolladas inmediatamente después de terminado el cabildo.

Y ahí están los concejales del Ayuntamiento, el señor Esteva inclusive, sujetos á los delirios de su compasero de corporación; con su prestigio y su dignidad y su honra, á merced, no de una persona que tiene conciencia de sus actos, sino de un caso, de un señor Mayol cualquiera.

¿Es esto serio? ¿es esto digno, lícito, ni siquiera admisible?

## Cartas cortas

I

Sr. D. Bartolomé Ferrá.

En Babia, Coria ó donde se halle

Maestro—maestro de obras, se entiende—He leído su carta publicada en *La Última Hora*, bajo el epígrafe *La sequía*, y juro, por el *dilettantismo* de Toni Noguera que figura entre lo más divino que conozco, que su lectura me puso *todo triste y todo húmedo*.

[La sequía! «La sequía de sentimientos católicos, de virtudes patrias, de vergüenza pública...»

Mucho que sí. Tiene usted razón; «esto es lo que mata á Palma y á la mayor parte de los pueblos de Mallorca»; no matan solo la humedad y el frío, viene también la muerte... por eso de la vergüenza pública.

Su carta, que vá dirigida á D. Pedro de A. Peña—otro que tal baila—puede reducirse á dos preguntas y á una porción de consideraciones que cuenta usted á D. Pedro de A. como pudiera contarlas al Nuncio.

Primera pregunta:

«¿Quién es el responsable de que el agua, al encontrar obstruidos con escombros los torrentes... obstruya nuestros puertos y litorales con las tierras que arrastra?»

Tío, yo no he sido.

Pero yo soy de los que creen que los escombros no solo obstruyen los torrentes y nuestros puertos y litorales.

No maestro. En este mundo hay más escombros.

Y así como el amigo Calvet escribió un día un vigoroso artículo titulado *Las murallas deben derribarse*, usted señor Ferrá está en el caso de escribir una carta que pudiera titular *Los escombros deben retirarse*, y... predicar con el ejemplo.

«sarten municipal con las tajadas que se pegan en la Cocina de la Sala» «el chorrito del aceite hirviendo, si tenemos la osadía de acercarnos á oler el frito de la sarten» etc. etc. estas son saladas escrituras dignas de que las firme el terrible huésped de casa Brondo, el maravilloso Filemón.

Y vaya la segunda pregunta.

«¿Quién es la causa primordial de que los pozos de Palma no contengan aguas buenas para los usos domésticos y urbanos de los vecinos?»

Tío, yo no he sido.

Pero me parece muy bien que los amigos del país no hayan hecho gran caso «á lo dicho y estampado por usted repetidas veces en su memoria sobre *El subsuelo de Palma*, en *L'Ignorancia* y en revistas de carácter científico».

¡Es tan difícil, maestro, examinando sus obras señalar lo que corresponde al carácter científico, y lo que pertenece á *L'Ignorancia*!

Por todo lo cual...

Resulta de un inocente gedeónico pretender con esas cartas confidenciales de *felibre á felibre*, hacer reclamo y humedecer la sequía que repetidas equivocaciones, precisamente de carácter científico, motivaran en la esfera de su actividad profesional.

¡Dios, con el carácter científico y con el carácter íntegro!

Se me antoja, señor Ferrá, que ha tenido usted siempre una idea inexacta de la importancia de su papel en la comedia humana.

Medítelo.

*Gratez le Ferrá, vous trouverez...* un maestro albañil que ha hecho renglones desiguales, y un Maestro en Gay Saber que ha levantado mampostería.

Nada más, maestro, nada más.

Si en calidad de Tartarín municipal fué usted al Ayuntamiento para desde su sillón romper moldes, y descubrir un nuevo Mediterráneo... Usted sabrá la equivocación que ha padecido.

Quítese, pues, esos moños y madroños epistolares y deje en paz á la bendita política—según su frase—que esto de hacer el águila á los 50 años de su edad, además de otras mil cosas, no es serio ni prudente.

¿Qué quiere usted exhibirse y dar que hablar y que reír? Entonces el Malondra correspondiente puede proponer al Ayuntamiento que en lo más alto de la fuente de las tortugas, donde mora el simbólico *rat penat*, se coloque un busto con la siguiente inscripción:

A D. Bartolomé Ferrá.

Lesseps de la clase de tropa.

Bendito ciudadano que persiguió años y más años un *Panamá*... que no llegó á encontrar.

La ciencia de *L'Ignorancia* agradecida, le dedica este recuerdo.

Y usted me perdone maestro—maestro de obras se entiende—la manera de señalar.

## Decepción

(De *El Liberal*.)

Amarga sorpresa han causado entre las gentes de buena fé las noticias llegadas últimamente de Cuba.

No vienen por conducto oficial, pero como si vieran.

Meses há que los periódicos de la isla invitaron á sus corresponsales en Madre á que suspendiesen todo servicio telegráfico, en razón á que ni siquiera los informes ministeriales obtenían en la Habana el pase de la censura.

Meses há que los corresponsales de los periódicos de Madrid en Cuba anunciaron á sus directores que no era posible, por idénticos motivos, comunicar más noticias de la guerra que las contenidas en los telegramas oficiales.

### 226 BIBLIOTECA DE EL LIBERAL

Desde que entró en la convalecencia, se valió del poco árabe que había aprendido desde su llegada á Oriente, para explicar á Atkinta las verdades de la religión por cuyo triunfo combatía.

Atkinta le escuchaba pensativa.

La fé cristiana penetraba dulcemente en su alma por la puerta del corazón.

Los progresos fueron rápidos; tan rápidos que un día la joven dijo al noble toscano:

—Amo á tu Dios. Quiero que sea el mío.

El día en que expresó Atkinta este deseo, iluminó de repente una esperanza el corazón de Dagomaro.

—Si se hace cristiana,—se dijo,—nada se opondrá á que sea mi mujer.

Se engañaba.

Si la madre de Atkinta, confidente de sus conversaciones, no ponía obstáculos, Achmet-Ben-Tabar las ignoraba. ¿Las hubiera acaso tolerado? Más firme en su creencia, nada autorizaba á suponer que consentiría en dar la mano de su hija á un enemigo de su raza y de su Dios.

Los despreocupados de ahora, esas elevadas inteligencias educadas en la escuela de Voltaire y de Beaumarchais, sin duda se reirán de

### HISTORIAS CONMOVEDORAS 227

que el noble señor enseñase á una joven los elementos del Cristianismo; ni tendrán bastantes burlas para aquel caballero que pensaba sencillamente en hacer de la bella sarracena una cristiana, para poder casarse con ella.

Olvidarán que las costumbres y las ideas de aquel tiempo no eran tan avanzadas como las que engendró nuestra admirable Revolución.

Quizá no sepan que entonces ordenaba cada uno su vida según principios absolutos; que se podía ser cristiano y se podía ser bueno sin temer los sarcasmos de los espíritus fuertes.

Es verdad, que en vez de llamarse Naquet, Renan, Marcou, Raspail, los maestros del género humano tenían por nombre Roberto D'Arbrissel, Hinemaro, San Bernardo, Gerson, Gregorio VII.... Entonces era el tiempo de la pura creencia y del deber; mientras que nosotros vivimos bajo el imperio de la pura razón y del libre-pensamiento.

¡Ah! Perdónenme los que se mofen de mis ideas; yo hallo algo de noble y elevado en la conducta del señor toscano. Aquel desprecio de la parte brutal de los sentimientos, presta, en mi juicio, particular encanto á su afecto por la joven sarracena.

Dedúcese de ello que cuantos despachos particulares salen desde allá para acá, traen el conocimiento previo y el consentimiento tácito de las autoridades superiores.

Constituyen, pues, un texto fidedigno, y no hay ligereza ni temeridad en tomarlos como fiel expresión de lo que piensa y desea en los actuales momentos el gobernador general de Cuba.

He aquí los hechos de que se da cuenta en estos cablegramas:

—No es posible llevar á Pinar del Río fuerza de otras partes, porque hay el peligro de que poco amparadas las demás poblaciones sean estas objeto de nuevos ataques é incendios por parte de los separatistas.

—Se contaba con que los voluntarios quisiesen ir á cubrir la línea de Mariel, pero los voluntarios no se prestan con tan buena voluntad como fuera de desear al desempeño de ese penoso servicio.

—En tal situación, las personas inteligentes creen necesario un refuerzo de veinte batallones más, enviados desde la Península, á fin de acabar con Antonio Maceo en Pinar del Río, y de impedir el avance hacia Occidente de Máximo Gomez.

—No se ha podido dar un golpe decisivo á Maceo, á causa de haber recibido de los Estados Unidos las fuerzas que aquél capitaneaba, importantísimas remesas de víveres, armas y municiones.

Oficialmente nada se sabe de lo que dejamos expuesto, y ayer mismo declaró el Sr. Cánovas que no había pedido el general Weyler auxilio alguno, ni hecho la menor indicación respecto de los puntos y cuestiones entregados á la consideración del público, por el buen deseo oficioso de algunos corresponsales.

Pero á nadie se oculta que, con mano ajena, está ya dado á la nación el oportuno y alarmante aviso. Cosas son esas que los periodistas no inventan ni transmiten jamás por cuenta propia.

Nos encontramos, pues, con que los datos y las versiones anteriores reflejan de un modo exacto la situación actual de la isla y el estado actual de la guerra.

Hay, además, un hecho positivo, y cuyo valor oficial no admite dudas.

El general Weyler, en vista de que las presentaciones de rebeldes son cada vez más numerosas, ha prorrogado indefinidamente el plazo ofrecido á aquellos para acogerse á indulto. Al mismo tiempo ha extendido el beneficio de la prórroga á las provincias de Matanzas y la Habana.

Otro dato evidente. Los elementos genuinamente españoles de la isla y el propio general en jefe se han alegrado mucho de que en el Mensaje no haya ninguna promesa reformista, porque entienden que la acción política, además de los obstáculos que habría de oponer á la militar, sería hoy peligrosa é inoportuna.

Sentadas las anteriores premisas, renunciaremos á todo comentario ó apreciación y nos limitaremos con toda la frialdad posible á deducir las más inmediatas consecuencias.

Se ha descubierto la necesidad ó conveniencia de que vayan nuevos refuerzos á Cuba, precisamente á la hora en que el Gobierno español, estimando que no había para que pensar en ello hasta Septiembre de 1894.

Se ha tratado de demostrar que no es dable el aniquilamiento de los rebeldes de Pinar del Río en tanto que no se destine á tal efecto un ejército de 30 000 hombres ó que no cese por completo el auxilio que en armas y municiones les prestan constantemente los mercaderes ó los especuladores norteamericanos.

Ultima consecuencia. Al exponer los resultados de la protección encubierta de los Estados Unidos, los partidarios de la guerra por la guerra hacen comprender al país que es indispensable la acción diplomática, si se ha de evitar que aquella equivocada y peligrosa situación continúe.

Y al prorrogar por plazo indefinible la concesión de indultos, no solo se declara procedente, sino que se ejercita sin reparo aquella acción política sobre la cual han caído y siguen cayendo las más terribles censuras y abominaciones.

El gobernador general de Cuba emplea ahora el mismo sistema que su antecesor había empleado: aquel sistema que levantó tan justas iras en el ánimo de la gente belicosa, y al cual se atribuyó prin-

cipalmente el mal éxito alcanzado en 1895 por el Sr. Martínez Campos.

Era unánime el clamoreo de entonces. En todos los tonos se decía que, gracias á tales indultos, los insurrectos, fatigados, podían irse á sus casas, descansar algunas semanas en ellas, y volverse luego mudados de ropa y confortados de ánimo, á la manigua.

Otra vez se ejercita, por consiguiente, la acción política. Otra vez se espera, sin duda, que muchos insurrectos le pongan, á favor de tal remisión, su mortal enemiga contra España.

Y salta á los labios de las personas discretas una pregunta:

Si eso se pretende por parte de las autoridades españolas, ¿cómo desconocer que el efecto, lejos de meliorarse podrían mejorarse, si justamente con la amnistía encontrasen los arrepentidos ó los neutros reformas y franquicias que les sirviesen para una total rectificación de conducta?

Pero hemos prometido excusar apreciaciones y comentarios, y no queremos faltar á nuestro propósito.

Encerrándonos en la frialdad que nos aconseja el patriotismo, añadiremos tan solo algunas palabras.

Los desagradables informes y rumores llegados anteayer y ayer, han venido á demostrar lo que desde un principio sabíamos y anunciábamos muchos. Que por medio de la acción militar exclusiva la guerra concluirá seguramente pero tardará en concluir.

Así lo reconoce el mismo Gobierno, pues confiesa, por conducto de la prensa oficiosa, que está ejercitando con perseverancia y buen éxito la acción diplomática.

Por cierto que esta se diferencia de la acción meramente política en que ofrece á los extraños una participación en nuestros asuntos, lo cual, en ley de verdad, y por motivos que á nadie se ocultan, debería única y exclusivamente reservarse á los propios.

Quedamos, por tanto, en que está perfectamente aclarada la actual situación político-militar de Cuba.

Enviaremos allá veinte mil, cuarenta mil hombres, todo lo que se nos pida y se necesite para continuar la guerra.

Pero fuerza será, en vista de lo que ocurre, que á la vez que se nos imponga esos nuevos sacrificios, se nos den garantías de que habrán de resultar más eficaces y más útiles que los anteriores.

De lo contrario, llegará un día en que la nación demande la paz á gritos.

### Cosas varias

#### Gritos y lágrimas ó celos mal comprimidos

Con este título escribe nuestro estimado colega La Iberia las siguientes líneas que sin duda leerán con gusto á todos los novelistas de folletín.

Habla el periódico madrileño: —¿Qué pasa? preguntaban todos los concurrentes al teatro de Apolo, y las miradas se dirigían á un palco entresuelo.

Dicho palco lo ocupaba una aplaudida tiple, su madre y su hermana.

Todo esto no tiene nada de particular, pero es el caso que en uno de los tentáculos se oyeron gritos, que partían de aquel sitio, y se vio á la tiple y á sus compañeras que se precipitaban hacia el interior.

Se avivó más la curiosidad, y mientras unos dirigían con avidez las miradas hacia el palco, otros corrían hacia los pasillos á enterarse de lo que sucedía.

Y el escándalo iba en aumento; gritos, lamentos, quejas, reproches. La puerta del palco dicen que se vio invadida por numeroso público. Acudió también un capitán del Cuerpo de Seguridad, que entró en el antepalco y allí, allí, cuentan que había una *damá* frenética, desesperada, echando por su boca saños y culebras, insultos y denuestos. Una letanía encantadora.

¿Quién es él? preguntaban los curiosos.

Se aplacó aquella furia; se marchó ó se le llevaron y todo volvió á su estado normal.

En butacas y palcos seguían los cuchicheos y comentarios y las miradas se dirigían con insistencia al palco donde se había desarrollado la escena.

Apareció en él nuevamente la tiple, alegre y sonriente, como diciendo... aquí no ha pasado nada.

Y el público seguía murmurando por lo bajo: —¿Hubo ó no hubo palos?

Todo ello parece que es una historia de amor... de amor romántico, á grito pelado.

Parece que en las butacas [había un caballero que dirigía miradas incendiarias al consabido palco.

Estas miradas despertaron los celos de una artista modesta... de una corista. Montó en cólera y, abandonó el coro, se propuso cantar sola y claro.

Se fué al palco y... ya saben ustedes lo demás.

¡Una escena hermosísima pero un drama de amor!

¿Quién es él?

#### ¿Que amigos tienes Benito!

Ha llegado á nosotros la noticia de haber sido ahorcado el día 7, en Filadelfia, un amigo íntimo de Estrada Palma, el médico y químico á la vez, Holmes, célebre por sus asesinatos, que figurarán entre las causas criminales más notables.

No se ha podido aún establecer la cifra exacta de los asesinatos cometidos por el compadre del jefe del gobierno de los insurrectos cubanos. La policía sólo tiene pruebas de veinte, pero el doctor asesino y amigo de Estrada Palma ha confesado en una carta que escribió en la cárcel para el *Nueva York Journal*, que se le pagó cien dólares línea, que era autor de unas veintisiete muertes, que refiere clínicamente con abundantes y horribles detalles, analizando científicamente las particularidades fisiológicas y psicológicas que le impulsaban al asesinato.

Hay que decir que la confesión sensacional de Holmes, que tiene mucho parecido con los cuentos de Edgardo Poe, aunque lleva el certificado de conformidad de un agente de policía, parece hecha y preparada para despistar á la justicia, aumentando el número de crímenes reales y efectivos con otros imaginarios.

La trama fué descubierta por algunas supuestas víctimas que declararon, después de la confesión del preso, que estaban vivas y gozaban de buena salud; pero á pesar de los esfuerzos de la defensa para que volviera á recomenzarse el proceso, optó la justicia por ejecutar á Holmes, porque los crímenes probados bastaban para justificar la aplicación de la sentencia de muerte.

En el discurso que pronunció el reo desde el patíbulo se declaró autor de dos asesinatos, en lugar de 27, hecho lo cual sufrió su pena con increíble sangre fría.

El móvil principal de sus crímenes era el cobro del seguro de vida, hecho por las víctimas, ó bien apoderarse de herencias ó de depósitos de valores, con auxilio de documentos falsos, confeccionados después de la muerte de los interesados. Aprovechándolo todo, vendía á los anatomistas los órganos. La casualidad hizo descubrir en un movimiento de tierras para dirigir una alcantarilla, dos covachas que Holmes había construido con el mayor secreto debajo de su casa en Chicago, en que se halló también un horno crematorio que le servía para la combustión de los desgraciados que se asfixiaba ó envenenaba según caían las pesas. En el fúnebre subterráneo se encontraron huesos y cabellos de mujer, y según informes de investigación policíaca, resulta por exámen de tales restos, que Holmes había asesinado 13 mujeres, cuya desaparición nadie podía explicar.

Suponemos que Estrada Palma, al ver el triste fin de su amigo, habrá dicho «¡Pobrecillo!»

### Palma

—Ayer por la tarde fué traído de remolque á este puerto por la escampavía *Pez* un falucho cargado con treinta y tres bultos de tabaco de contrabando.

La aprehensión la verificó la barquilla de la escampavía nombrada, al intentar aquél entrar en la bahía.

A bordo fueron detenidos ocho tripulantes, uno de ellos herido en el pescuezo de un balazo que recibió de un marinero que disparó su carabina al ver que el falucho intentaba escaparse á pesar de las reiteradas señales que le habían hecho para que se rindiese.

El herido fué trasladado al Hospital y los demás detenidos han sido puestos á disposición de la Junta administrativa de Hacienda.

—A las nueve de esta mañana ha dado fondo en nuestro puerto, procedente de los de Ibiza y Alicante, el vapor *Unión*, con el correo de ambos puntos, 13 pasajeros y varios efectos.

—El sábado último fueron vacunados gratis en Montesión, ciento setenta personas, y el domingo lo fueron en el propio establecimiento ciento sesenta y cinco, todos ellos presentados voluntariamente.

En el convento de la Piedad, fueron vacunadas el domingo último cuarenta personas.

El viernes próximo serán vacunadas las niñas asiladas en las Mifonas.

—En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4574 correspondiente al sábado último, se publica: Orden del Sr. Gobernador para una expropiación de casas.

Otra para la busca de cierto sujeto reclamado por la Justicia.

Denuncia de mina.

Distribución de fondos provinciales.

Llamamiento al mozo Antonio Mesquida Barber declarado prófugo por la municipalidad de Mercadal.

Arriendo de derecho de consumo en Capdena.

Formación de la matrícula industrial de Manacor.

Venta de una finca situada en Son Llull, término de Palma.

Otra de cinco, situadas en el de Muro.

Otra de una, situada en Son Joy, término de Manacor.

Anuncio del sorteo de vocales de la junta del partido judicial de Mahón.

Tipos de interés anual para los depósitos voluntarios que se constituyan en el Banco de Sóller.

En la sección de la *Gaceta* se inserta el anuncio de la vacante de la cátedra de lengua francesa en el instituto del Cardenal Cisneros y una relación de 581 reservistas del ejército que han dejado de presentarse, habiendo sido llamados para el servicio activo.

#### Análisis químico oficial de la «Emulsion Scott»

«Por mandato de la Exma. Diputación Provincial de Madrid, y oficio suscrito por el Excmo. Sr. Decano del Cuerpo Médico-Farmacéutico; los que suscriben, profesores Químicos-Farmacéuticos de la Beneficencia Provincial han procedido al ensayo químico de la «Emulsion Scott» (como se procedió).

Resultado: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del «Yodo», dando resultados consiguientes, puesto que en dicha «Emulsion» la base es el aceite de hígado de bacalao, entre cuyos cuerpos constitutivos figura el indicado metaloide en abundancia.—Se pudo observar que el objeto de esta preparación es intervenir el *iodo* en la *asimilación* de goma y la «asociación de los yodofosfatos de cal y de sosa» ya caracterizados con los reactivos enumerados primeramente.—Resulta una preparación de aceite de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y repugnancia para su ingestión, sin alterar en nada los principios inmediatos y químicos de dicho «Aceite é hipofosfatos», y por tanto «de fácil asimilación» como medicamentos que tanto aprecia la *medicina* médica y detan brillantes resultados en la clínica.—Para que conste y según mandato de la Superioridad firmamos el presente en Madrid á 10 mayo 1897.

Prof. ISIDRO LÓPEZ DUEÑAS.

Prof. JOSÉ L. GIRIRÓN.

### Telegramas

de los corresponsales del Liberal

#### El cólera.—Incidente en el Congreso

Madrid 18, 8 n. Las noticias que se reciben de Alejandría, sobre el estado de la salud pública, dicen que sigue en aumento el número de atacados por el cólera. En el Cairo también han ocurrido varias invasiones cólericas.

En la discusión de las actas de Puerto Rico, el conde de Romanones ha atacado duramente al ministro de Ultramar, por la presión que ejerció durante el periodo electoral en aquella isla. El Sr. Castellanos ha rechazado los cargos hechos por el señor Romanones, negando en absoluto que el Gobierno tuviera la culpa del retraimiento de los autonomistas, lo que promueve un ruidoso incidente que corta con mucha habilidad la presidencia.

#### Discurso violento.—Noticia desmentida.—Fuerzas insurrectas.—No ocurre novedad

Madrid 18, 10'15 n. En el Senado el Sr. Romero Giron ha pronunciado un violento discurso protestando contra las frases del yankee Morgan, injuriosas para las instituciones españolas.

En los centros oficiales se desmiente que haya sido llamado por el Gobierno el capitán general de Filipinas.

Noticias que se reciben de la Habana dicen que los insurrectos cuentan actualmente con un ejército de 40.000 hombres, bien armados y equipados.

Desmientese la noticia de haber ocurrido casos sospechosos en Marsella.

#### El «Conde Wifredo».—Comentarios

Barcelona 19, 10'20 m. El vapor trasatlántico *Conde de Wifredo*, que zarpará de este puerto el próximo sábado, embarcará con destino al puerto de Nueva Orleans, bastante cantidad de muebles pertenecientes á Mr. Taylor, ministro de los Estados Unidos de América en Madrid.

Hácese muchos comentarios.

Y por otra parte, se me antoja no estar á la altura de mi siglo, ni de las gentes que lo gobiernan, y prefiero aquellos tiempos menos ilustrados, en que, llenos de fé los caballeros, iban al combate adornados con los colores de sus damas, que ellos respetaban amándolas, á nuestra época de positivismo, en que los héroes de aventuras no combaten más que por mujeres á las que no aman y hasta desprecian. Los unos realizaban hazañas brillantes, los otros cometían á menudo acciones infames.

Achmet-Ben-Tabor tenía un sobrino. Bastante feo y muy fanático, este sobrino, llamado Djamil, pretendía á Atkinta en matrimonio. Si la belleza algo salvaje de la joven le había subyugado, como hombre práctico no era tampoco indiferente á las riquezas del viejo sarraceno. Doblemente interesado en saber lo que pasaba en casa de su tío, no tardó en enterarse de todo.

Procuró sembrar la alarma en el corazón de Achmet, y éste, con una calma completamente árabe, se contentó con proferir el proverbio de su país (1):

(1) Las frases que van entre comillas, son todas proverbios turcos y sentencias árabes.

se exhala en palabras y vuelve como una leve pluma al menor soplo del viento. Bendito seas joven cristiano, tú que me has conservado la rosa cuyo aroma alegra mi vejez.

Mirfím no era menos expansiva en la expresión de su gratitud.

La joven mostraba más reserva en sus palabras, pero sus miradas hablaban con no menor elocuencia cuando se fijaban en su libertador.

Como ya hemos visto se llamaba Atkinta; nombre dulcísimo al oído de Dagomaro.

Verdad es que Atkinta estaba encantadora con sus grandes ojos de gacela, su tez mate y sus largos cabellos negros como el ébano.

Esforzábase no obstante nuestro héroe en contrariar el nuevo sentimiento que invadía su alma, porque no veía desenlace fácil á la situación que hacia nacer. Y Dagomaro era un caballero demasiado leal, un cristiano demasiado sincero para que pudiese germinar en su espíritu un mal pensamiento.

Se prometió, pues, dejar la casa de Achmet si no llegaba á vencer el sentimiento cuyos progresos conocía cada vez más.

Pero en semejante materia es muy difícil cumplir una palabra.

# Edición de la tarde

PALMA 19 MAYO DE 1896

## Juicios

### Palma

—La Comisión Provincial ha autorizado á los consortes José Riutort y Margarita Matas, para prohibir al expósito Agustín Marcián.

Igual permiso ha concedido á Juana Amorós Alzamora para prohibir al expósito Matías Salvaret.

—Se está construyendo una torre-campanario en la iglesia de la Real. Muchas son las mejoras que desde hace algun tiempo se han efectuado en aque-lla iglesia que fué de monjes cistercienses, debidas á la religiosidad del vecindario inmediato y á la munificencia de un rico propietario de esta ciudad.

—Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Porreras, haber deteni-do á dos individuos presuntos autores de haber sus-traido en la noche del 11 al 12 del actual, un saco de harina de ochenta y dos kilogramos de peso, de la tienda de comestibles señalada con el número 5, de la plaza Mayor de aquella villa.

Los espresados sujetos juntamente con dos pa-nes y veinte y cinco kilogramos de la harina sus-traida, que fué ocupada en el domicilio de uno de los detenidos, han sido entregados á la autoridad competente.

La del puerto de Sansellas detuvo y puso á dis-posición del juez competente á un sujeto llamado Bartolomé Cirer (s) Chapet reclamado por el juz-gado de primera instancia de esta ciudad en una circular inserta en el Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día 9 del actual.

—Se ha abierto una nueva calle en el arrabal de Santa Catalina, que pone en comunicación la calle de San Magín con otra inmediata á la fábrica de aserrar.

—Por la Alcaldía fué puesto ayer á disposición del Juzgado el sujeto que el domingo último agre-dió á otro en una riña habida entre ambos en el Molinar de Levante.

—Con las lluvias caídas últimamente sobre esta ciudad han quedado poco menos que intransita-bles varias de nuestras calles.

—Esta mañana dos vendedores de la plaza de Abastos se han trabado de palabras, promoviendo con tal motivo un pequeño alboroto.

Ha intervenido la guardia municipal poniendo paz entre los contendientes.

—A las diez de la mañana de hoy se ha repar-tido en esta ciudad la correspondencia de Alicante é Ibiza, llegada en el vapor Unión.

**-TICOULAT Dentista.**  
Dentaduras económicas. Extracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo

—La calle de Torrella se halla en mal estado, por habersé abierto una zanja, que fué tapada con tierra, sin cuidarse del empedrado de la vía.

—Copiamos de las *Notas de Exposición* que publica «El Noticiero Universal» de Barcelona el si-guiente párrafo:

«Noticias de Cuba: Bauzá, el maestro mallor-quin presenta el cuadro mejor, más completo, más simpático de esta sala. (Primera) naturalidad, estu-dio, dibujo sobrio, colorido sano, escena bien sor-prendida. La testa del cura es de lo que más vale en la sección española. Si el conjunto se nota cierta frialdad, débese á que no quiso el Sr. Bauzá dis-traher con otro fondo la atención del espectador, po-derosamente solicitada por las figuras.»

—La junta general del partido republicano úni-co, reunióse anteayer para discutir y aprobar el re-glamento redactado por los Sres. L'opis, Pomar y Estados, lo aceptó después de algunas enmiendas.

El próximo domingo volverá á reunirse para la elección de la junta directiva.

—El próximo domingo se celebrará la feria de Sansellas que no pudo tener efecto anteayer á con-secuencia de las lluvias.

**-Cladera, dentista, Plaza del Teatro**

—Se encuentra en deplorable estado, desde que se efectuaron las últimas obras de la calle de San Miguel, el trozo que desde la calle de Gater va á la Plaza del Aceite. En días de lluvia se forma allí un charco que hace imposible el tránsito.

—La distribución de fondos provinciales para satisfacer las obligaciones del corriente mes de Ma-yo asciende á la cantidad de 53,522 pesetas 92 cén-timos.

—Han quedado arreglados los pequeños desper-fectos sufridos en la línea telefónica con motivo de las lluvias y viento que han reinado estos últimos días.

—Noticias recibidas aseguran que las lluvias had sido abundantes en casi toda la isla. En la par-te norte ha llovido mucho. En Sóller, las aguas del torrente llevan una altura de seis palmos.

—Los señores Comas hermanos, acaban de abrir en la calle de Palacio, un bien surtido es-tablecimiento de ultramarinos donde se encuentran tambien los principales artículos alimenticios de primera necesidad.

—Un carruaje de alquiler que anoche bajaba por la calle del Conquistador, sin llevar los corres-pondientes faroles encendidos como exigen las or-denanzas municipales, atropelló á un anciano de-ribándole y produciéndole una contusión en un brazo.

Auxiliado por algunos transeuntes fué acompa-dado á su domicilio.

El carruaje tomó las de villadiago.

—Anoche á poco mas de las diez, rññieron á bofetada limpia dos sujetos en la calle de los Hos-tales, resultando uno de ellos con una leve contu-sión en un ojo.

Intervinieron en la cuestión varios transeuntes los cuales lograron poner en armonía á los comba-tientes.

—Las tropas de infantería y caballería han sa-

lido esta mañana para efectuar maniobras militares por la sierra de Na Burguesa.

—De la fuente de la calle del Conquistador ha-ce unos cuantos días no mana agua.

—En la plazuela del Rosario están abriendo una zanja para la reparación de la tubería de gas.

—El vapor *Bellver* ha salido esta tarde para Barcelona, con el correo, pasajeros y variada carga.

—A las primeras horas de esta tarde ha llovido copiosamente en esta ciudad y su término.

A la puesta del sol seguía cubierto el horizonte, presentando cariz lluvioso.

### Tragando

Si el triunfador de Mallorca no engorda, no es por falta de cebo. El venerable cuanto excelentísi-mo señor D. Jerónimo Rius, la encarnación de la justicia cotonerina, el que ofreció premio á los zan-golotinos alborotadores, y cobra ó desea cobrar, castigo á los alcaldes ibicencos, ha encabezado una suscripción de á treinta sueldos para dar una comi-lona al Conde consorte, y á todos sus compañeros en candidatura.

Y á fin de que los estómagos lleguen prepara-dos á la rústica mesa de *Cas Catalá*, hoy el Sr. Mar-qués del Palmer, ejecutor de la Justicia Distributi-va, verbo del *sum cuique tribuere* en San Magín, supremo hacedor y desfaceador de concejales, invi-ta á los que á costa de tantos desahogos han con-quistado una diputación ó una senaduría, á un es-pléndido banquete en el palacio del señor de la bolsa de oro.

Que la digestión les sea ligera.

## Cosas varias

### La educación del Rey

Traducimos de un importante diario alemán, que á su vez lo ha traducido de otro belga:

«Por lo que hace al Rey, goza de muy buena salud, y en todo el invierno no ha tenido más que un leve resfriado que le obligó á no salir de casa duran-te dos días. Hará de esto dos meses, Alfonso XIII cumplirá diez años en la mitad de Mayo. Dirigense los estudios del joven Monarca con gran mesura, sin formar su precoz inteligencia. Hace gimnasia y monta á caballo todos los días.

Pasea también á pié y en bicicleta, y la Reina vigila su educación moral y física con solícitas cui-dados, que causan la admiración de todos, aun de las personas alejadas de Palacio, por sus ideas polí-ticas antimonárquicas.

Al Rey le gusta mucho leer y oír relatos de ba-tallas, pero sus aficiones se señalan más en el es-tudio de la Geografía y tiene marcada preferencia por los mapas y por los planos.

En su pequeño cuarto de estudio se ha coloca-do el mapa general de la isla de Cuba que está ma-terialmente scribillado con alfileres de colores, que el Rey va fijando con su mano, para señalar la si-tuación y los movimientos de las tropas.

Nada más grato que ver á Alfonso XIII explicar á sus hermanitas sobre el propio terreno, los tele-gramas de la campaña, y eso con una formalidad digna de un preceptor.

Naturalmente, la Reina y la Infanta doña Isa-bel asisten á estas lecciones y simulan ignorancia para animar al Rey niño, que se enorgullece de la superioridad que le reconoce su auditorio.

Por ser todo esto muy humano, conviene decir-lo, para que se vea cómo se entiende la vida de fa-milia en el Palacio Real de Madrid.»

Nos ha complacido reproducir estas líneas, por-que la prensa extranjera nos tiene acostumbrados, cuando de España se trata, á esas crónicas indiges-tas, ignorantes ó mal intencionadas que contribuyen á que no conozcan fuera de nuestro país á Es-paña, ni á los españoles.

### Lance misterioso

Días atrás, entró en una peluquería de Vallado-lid un joven barbilampíño diciendo que le afeitara-n.

Esta pretensión despertó cierta curiosidad en los oficiales y parroquianos que se hallaban en el establecimiento, al ver que tenía la caratan limpia como una niña de quince primaveras.

Un oficial comenzó la operación, cuando iba á darla por terminada, el protagonista de sainete le dijo:

—Necesito un bigote y una perilla postizos. La curiosidad de los barberos creció aún más con esta petición del muchacho.

Este, después de verse con su perilla y su bigote, arrojó sobre la mesa dos pesetas, que resultaron fal-sas, y salió del establecimiento sin esperar la vuelta.

Cuando el barbero se apercibió del timo de que habia sido víctima, salió en persecución del parro-quiano, que desapareció sin saber por dónde.

Parece ser que el joven de referencia tiene la misma edad y señas que un sujeto de familia dis-tinguida cuya captura se interesa por el Gobierno civil de aquella provincia.

## Telegramas

De los corresponsales del Liberal

**Conferencias telegráficas.—No ofrece ningun peligro.—Cumplimiento sin demora**

Madrid 18, 11 n

Menudean estos días las comunicaciones tele-gráficas entre el ministro de España en Washing-ton y el Duque de Tetuan, guardándose la mas ab-soluta reserva sobre el contenido de las mismas.

Los que creen estar bien informados aseguran que por ahora no se sbriga ningun temor de un rompimiento de hostilidades con el Gobierno de Washington.

Si se confirma el fallo del Consejo de Guerra contra los tripulantes de la *Competitor* será cum-plido sin demora.

Perez.

## Noticias de la Habana.—Desembarco de municiones

Madrid 19, 9:30 m.

Dicen de la Habana que se tiene allí gran espe-ranza en las operaciones que está practicando en combinación con otros jefes el general Arolas, en el interior de la provincia de Pinar del Río, contra las fuerzas rebeldes, creyéndose que no ha de tardar en alcanzar grandes resultados.

Créese que estos días se han practicado varios desembarcos en las costas de Pinar del Río y que la partida de Maceo ha recibido gran cantidad de municiones.

Perez.

**Varios encuentros.—Bombas explosivas.—Presentaciones.—Fusilamientos.—Mister Taylor.**

Madrid 19, 10 m.

En los varios encuentros que tuvieron nuestras tropas con los insurrectos el domingo último tui-eron sesenta y seis bajas y el lunes veinte y tres.

Desde hace algunos días los insurrectos vuelven á usar bombas explosivas, destruyendo todo cuanto pueden.

Continúa, según los partes oficiales, la presenta-ción de rebeldes; en la mayoría su aspecto es lasti-moso, denotando en sus facciones grandes sufrim-ientos.

Maceo ejerce gran vigilancia sobre los que temen intentar presentarse, mandándolos fusilar.

En el próximo correo será embarcado en Barce-lona el mobiliario del embajador de los Estados Unidos Mr. Taylor.

Perez.

**Noticias oficiales.—Conmemoración.—Aumenta la miseria.—Refuerzos á Cuba**

Madrid 19, 10 m.

Se han recibido noticias oficiales que dan cuen-ta de los varios encuentros ocurridos en Placetas y Limonar, en los cuales los insurrectos han tenido muchas bajas.

Se ha conmemorado solemnemente en Cuba el cumpleaños de S. M. el Rey.

En Aragón y Andalucía la situación de los bra-ceros es de lo más angustiosa, pues la miseria que sufren es espantosa por carecer de trabajo.

Se da como seguro que tan pronto entremos en el otoño, serán enviados á Cuba sesenta mil hombres de todas las armas.

Perez.

**Nuevos disgustos.—Masas corales.—Nuevos gobernadores.—Gran expectación**

Madrid 19, 10:30 m.

Han surgido nuevas diferencias entre los cabe-cillas Maceo y Quintín Banderas, por considerar el último que debe negociarse la paz á toda costa.

El día 21 saldrán de Barcelona para Madrid 81 sociedades corales con sus respectivos estandartes, formando un total de mil setecientos individuos; los días 24 y 25 darán dos conciertos en el Paseo del Retiro dirigidos por el reputado maestro Goula.

Próximamente se hará pública la combinación de gobernadores que alcanza á diez provincias.

Hay escasez de noticias de Cuba. Se ansia cono-cer el resultado de las operaciones combinadas que hay preparadas, creyéndose que los resultados han de ser de gran importancia para España.

Perez.

### Gremio de Farmacéuticos

Verificada la clasificación y reparto de las cuotas que han de satisfacer dicho gremio, el día 22 á las cuatro de la tarde en el salon de Agricultura (Plaza Sta Eulalia), se celebrará la junta para el examen del reparto y juicio de agravios.

Palma 17 Mayo 1896.—Los síndicos D. José Miró y D. Juan Valenzuela.

## Plaza de Toros de Palma

En la tarde del domingo 24 Mayo 1896, á las cuatro y media con el competente permiso de la Autoridad y bajo su presidencia, tendrá lugar

### Una gran corrida de toretes

en la que hará su reaparición la muy popular y nota-ble cuadrilla de

#### SEÑORITAS TORERAS

que tan aplaudidas fueron el año pasado en esta Plaza, y en la que figuran de matadoras las valientes y sim-páticas Lolita y Angelita, que capearán, banderillearán y matarán á estoque cuatro preciosos toretes de 2 yer-bas (3 año cumplido), de la acreditada ganadería de D. S. Flores, vecino de Peñascosa (Albacete), con di-visa encarnada y blanca.

A continuación la aplaudida

#### CUADRILLA DE JÓVENES BARCELONESES

que dirigen el valiente y joven diestro catalán *Mellaito* y el conocido y arrojado muchacho madrileño *Chico de la blusa*, capearán, picarán, banderillearán y matarán á estoque dos magníficos toretes de 3 yerbas (2 años cumplidos), de igual procedencia.

**Precios.**—Entrada: palcos, 5 ptas.—Barreras, 1'50 ptas.—Delanteros de grada, 0'50 ptas.—Entrada general, 1'25 ptas.—Media entrada para niños menores de siete años, 0'75 ptas.

**Sol.**—Palcos, 2'50 ptas.—Barreras, 0'50 ptas.—En-trada general, 0'75 ptas.—Media entrada para niños menores de siete años, 0'50 ptas.

## Sección religiosa

**Mañana miércoles.**—En la Misión continuarán las Cuarenta Horas dedicadas al beato Gabriel Perboyre: exposición á las siete. A las diez misa mayor. Al ano-cherar trisagio, sermon y la reserva.

#### CORTE DE MARIA

En el Santo Hospital á la Virgen de Belen.

EN LA FARMACIA  
**FRAU (Mercado)**

Se despachan los medicamentos químicamente puros recibidos de los laboratorios de Alemania, Francia y principales de España.

PÍLDORAS

del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.



MAQUINAS Y CALDERAS A VAPOR DAVEY, PAXMAN & CO. COLCHESTER NEVILLE 11 PLAZA DE PALACIO BARCELONA

Línea de Vapores Transatlánticos

DE Pinillos, Izquierdo y C.

Vapor directo de Palma á las Antillas y Méjico



Para PUERTO-RICO, HABANA, SANTIAGO DE CUBA, PROGRESO, VERACRUZ y TAMPICO con escalas en PONCE y ARECIBO saldrá fijamente el día 23 de Mayo el vapor de 5.000 toneladas, clasificado 100 A. 1 + del Lloyd:

Conde Wifredo

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Nota.—La carga se recibirá hasta el 22. Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, Representantes de la Compañía en Palma.

Tienda de LAS MONJAS PRIMAVERA Y VERANO

Se acaban de recibir:

- Sorpetinas para vestidos, géneros de sorprendente novedad á 9 reales cana. Muselinas bordadas en multitud de colores á 10 reales cana. Es el género más propio, elegante y vaporoso para señoritas. Incomparable colección de piqué colores para vestidos, piqué verdadero, á 4 reales cana. Completo surtido en telas vichy á 4 reales cana. Deslumbradora por su novedad la sección de rasos algodón. La serie de lanerías no tiene rival. Cortes seda esponja, variadísimos, á 35 pesetas. Nadie compite con nuestros artículos de luto.

FEDERICO ALABERN.— Monjas, 25

COMPANIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS La Unión Comercial

Londres CAPITAL: Ptas. 62.500,000 AGENTES

Martínez y Planas, San Juan 20 PALMA DE MALLORCA y en el Banco de Felanitx — Felanitx

Almacenes espaciosos

para alquilar tanto en junto como por separado situaciones en punto muy céntrico en el Ensanche de Santa Catalina Ronda de Poniente 119, con agua de fuente en abundancia, patio, jardín, oficinas y demas dependencias aplicables á cualquiera industria ó comercio Informarán calle de Salas 9.

Perfumería LA ORIENTAL

DE Estarás y Quetglas

Se acaba de recibir en este establecimiento un completo surtido de perfumería, en el que figuran productos hasta hoy desconocidos en Palma y de los que se han ocupado con elogio las más altas reputaciones médicas y los elegantes de Berlín, Londres y París.

Los precios son realmente inverosímiles por su excesiva baratura; que ponen al alcance de todas las fortunas los primores de una exquisita toilette.

Igualmente hemos recibido un nuevo modelo en máquinas para cortar el cabello y la barba, ajustado á los últimos adelantos de la mecánica aplicados á la indumentaria.

Visítad antes de comprar la Perfumería La Oriental si quereis adquirir cosa bonita y barata.

1—Quint—1

TIENDA NUEVA DE S. JOSÉ

IGNACIO

FIGUEROLA



JAIME II

Yutes, Cortinajes, de todas clases y tamaños.

Telas para forros de toda clase.

12 y 14

Géneros para vestido de Señora.

Pañolería hilo, especialidad en pañuelos seda para Señora y caballero.

Hallará el público los surtidos más completos y económicos en géneros de lienzo todo un ancho para Sábanas, Tiras bordadas, Mantelerías, Toallas, Colchas blancas y color. Géneros de algodón en todas clases y anchos. Brillantes y géneros de punto. Todo cuanto se quiera para equipos de novia.

Especialidad en géneros blancos

LA CASA QUE VENDE

Á PRECIOS MÁS BARATOS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

Depósito en Palma: Farmacia de los Corrales.

INYECCION GRANDE

Las personas que padezcan de flujo, serán curadas á los cinco dias de usar esta Inyección; si el flujo fuese muy antiguo y rebelde á los cinco dias encontrará un notable alivio y continuando su uso, es segura su curación. Esta inyección es inofensiva, de modo que no irrita ni causa estrecheces. Pídense en las buenas farmacias: INYECCION GRANDE.

Depósito en Palma: Farmacia de D. José Juan.

CAPSULAS EUPÉPTICAS MORRHUOL DEL DR PIZÁ

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, raquitismo, escrófula e hinfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco. 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América.

Correos Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

- Salidas: Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller). Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Alcudia). Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo). Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo). Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia). Entradas: Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Alcudia); 12 id. de Barcelona (via Sóller). Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id., de Barcelona, (directo). Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Alcudia). Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

Tinta para sellos Se vende á granel en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Tinta negra para escribir Se vende á granel en la calle de Palacio número 4 frente la Diputación provincial.

Viaje de recreo A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH TÉRMINO DE MANACOR — Ida y vuelta el mismo dia. — Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50. El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, núm. 31 en Manacor.

Plaguetas de inquilinato Las encontrarán impresas en la calle de Palacio número 4, frente de la Diputación Provincial. En dicha casa se encontrará también un gran surtido de libros rayados y todos tamaños; como plaguetas de igualmente cuanto concierna al escritorio.

Palma.—Imprenta de Bartolomé Rotger.

Vapores trasatlánticos de hijo de J. Jover y Serra



El veloz buque á vapor Miguel Jover

saldrá del puerto de BARCELONA directamente para los de la HABANA, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, el día 23 de los corrientes. Admite carga y pasaje para dichos puntos. La carga ha de embarcarse el día 19 y el pasaje el 22. Informarán oficinas de la Islaña Marítima, Palacio número 26. Palma 25 Abril 1896.

Al buen gusto

Aceite superior, de oliva, refinado, á 20, 22, 24 y 26 céntimos de escudo al medio litro. Virgen de Lluch, 2.

Servicio directo de correos ENTRE BARCELONA Y SOLLER magnífico y veloz

Vapor Islaño



saldrá del puerto de BARCELONA para el de SOLLER todos los domingos á las 7 de la noche y del de SOLLER para el de BARCELONA todos los lunes á las 8 de la noche.

Admite carga y pasaje á precios reducidos. INFORMARÁN: En Palma, Oficinas de la Islaña Marítima, Palacio, 26. En Barcelona: Sres. Sureda y Robirosa, Plaza Palacio, 2. En Sóller: D. Ramón Coll, calle del Mar, 5. Para mayor comodidad del pasaje el vapor atracará en el muelle de Barcelona.

VENTA

de una estantería y otros objetos para droguería ó farmacia. Informes: Virgen de Lluch, 2, 1.º